



Mit dem Reisecheck zum nächsten Blutspendetermin

Beitrag

Reisende, die nach ihrer Rückkehr den nächstmöglichen Blutspendetermin wahrnehmen, leisten einen essenziellen Beitrag zur kontinuierlichen Versorgung von Patientinnen und Patienten während der angespannten Sommerzeit.

Nach Aufhalten in bestimmten Regionen weltweit bestehen aufgrund verschiedener Infektionsrisiken (bspw. Malaria oder Dengue-Virus) Wartezeiten bis zur nächsten Blutspende. Aufgrund der Coronaviruspandemie gelten derzeit zudem Rückstellfristen für Menschen, die in bestimmten Gebieten ihren wohlverdienten Urlaub verbracht haben. Die Festlegung der Risikogebiete erfolgt durch das Robert-Koch-Institut und wird dem jeweiligen Infektionsgeschehen laufend angepasst.

Aktuell werden Menschen, die sich in einem **Corona-Hochrisikogebiet** aufgehalten haben, für 10 Tage von der Blutspende zurückgestellt. Eine Abkürzung der Wartezeit durch ein negatives Testergebnis ist frühestens nach fünf Tagen möglich. Geimpfte und Genesene können unmittelbar nach Rückkehr Blut spenden.

Menschen, die sich in einem **Corona-Virusvarianten-Gebiet** aufgehalten haben, werden für 14 Tage von der Blutspende zurückgestellt.

Die Rückstellungspflichten gelten nicht bei Durchreise durch ein Hochrisiko- oder Virusvarianten-Gebiet ohne Zwischenaufenthalt.

Um diesbezüglich Klarheit zu schaffen und die Terminfindung zu erleichtern, bietet der Blutspendedienst des Bayerischen Roten Kreuzes (BSD) auf seiner Website Spendewilligen einen Reisecheck. **Unter www.blutspendedienst.com/reisecheck wird nach Angabe von Reiseziel und -zeitraum das nächstmögliche Spendedatum angezeigt.**

Um den noch immer hohen Bedarf der Kliniken decken zu können, ist es wichtig, dass sämtliche Termine im September entsprechend ausgelastet sind.

Die geplanten Blutspende-Termine für September sind beigefügt und im Falle einer erforderlichen Online-Reservierung entsprechend gekennzeichnet.

Alle Termine sowie eventuelle Änderungen, aktuelle Maßnahmen und Informationen rund um das Thema Blutspende in Zeiten von Corona sind unter 0800 11 949 11 zwischen 8.00 Uhr und 17.00 Uhr oder unter www.blutspendedienst.com tagesaktuell abrufbar. Facebook & Instagram: @blutspendebayern.

Es wird aufgrund der aktuellen Situation dringend empfohlen, kurz vor dem Blutspendetermin nochmals mittels genannter Möglichkeiten zu prüfen, ob und wann der Termin stattfindet.

Hintergrundinformationen über die Blutspende

Wer Blut spenden kann:

Blut spenden kann jeder gesunde Mensch ab dem 18. Geburtstag bis einen Tag vor dem 73. Geburtstag. Erstspender können bis zum Alter von 64 Jahren Blut spenden. Das maximale Spenderalter für Mehrfachspender ist ein Alter von 72 Jahren (d.h. bis einen Tag vor dem 73. Geburtstag). Bei Mehrfachspendern über 68 Jahren und bei Erstspendern über 60 Jahren erfolgt die Zulassung nach individueller ärztlicher Beurteilung. Frauen können viermal, Männer sechsmal innerhalb von zwölf Monaten Blut spenden. Zwischen zwei Blutspenden muss ein Mindestabstand von 56 Tagen liegen. Zur Blutspende mitzubringen ist unbedingt **ein amtlicher Lichtbildausweis wie Personalausweis, Reisepass oder Führerschein** (jeweils das Original) und der **Blutspendeausweis**. Bei Erstspendern genügt ein amtlicher Lichtbildausweis. **Spendewillige mit grippalen oder Erkältungs-Symptomen und Menschen mit direktem Kontakt zu Coronavirus(SARS-CoV-2)-Erkrankten werden nicht zur Spende zugelassen. Auf allen angebotenen Terminen besteht eine unumgängliche Maskenpflicht.**

Darum ist Blutspenden beim BRK so wichtig:

Allein in Bayern werden täglich etwa 2.000 Blutkonserven benötigt. Mit einer Blutspende kann bis zu drei kranken oder verletzten Menschen geholfen werden. Eine Blutspende ist Hilfe, die ankommt und schwerstkranken Patienten eine Überlebenschance gibt.

Der Blutspendedienst des BRK (BSD):

Der BSD wurde 1953 vom Bayerischen Roten Kreuz mit dem Auftrag gegründet, die Versorgung mit Blutprodukten in Bayern sicherzustellen. Er trägt die Rechtsform einer gemeinnützigen GmbH. Als modernes pharmazeutisches Unternehmen ist der BSD heute ein aktiver Partner im bayerischen Gesundheitswesen. Mit seinen ca. 670 engagierten Mitarbeitern sowie zusätzlich mehr als 230 freiberuflich tätigen Untersuchungsärzten und fast 11.000 ehrenamtlichen Helfern aus den 73 Kreisverbänden des BRK organisiert der BSD jährlich ungefähr 4.000 mobile und 1.100 stationäre Blutspendetermine.



Spenderservice:

Alle Blutspendetermine und weiterführende Informationen für Spender und an der Blutspende Interessierte, beispielsweise zum kostenlosen Gesundheitscheck, sind unter der kostenlosen Hotline des Blutspendedienstes 0800 11 949 11 zwischen 8.00 Uhr und 17.00 Uhr oder unter www.blutspendedienst.com im Internet abrufbar. Wir empfehlen unsere Blutspende-App für iOS und Android (www.spenderservice.net): Individuelle Spendeinfos, Terminerinnerungen und Blutspende-Forum.

Auf einen Blick sind hier die aktuellen Termine im KV Rosenheim:

Donnerstag 02.09.2021	83043 Bad Aibling Wilhelm-Leibl-Platz 1 – Eingang ggü. Museum	15:00 Uhr – 20:00 Uhr Kurhaus
---------------------------------	--	---

Bitte Termin reservieren: www.blutspendedienst.com/badaibling

Dienstag 21.09.2021	83026 Rosenheim Am Grieß 11b	15:45 Uhr – 20:00 Uhr Grund- und Mittelschule Fürstätt
-------------------------------	--	---

Bitte Termin reservieren: www.blutspendedienst.com/rosenheim

Donnerstag 30.09.2021	83512 Wasserburg am Inn Alkorstr. 14	15:30 Uhr – 20:30 Uhr Badria-Halle
---------------------------------	--	--

Bitte Termin reservieren: www.blutspendedienst.com/wasserburg

Bericht und Bildmaterial: Blutspendedienst des BRK



Kategorie

1. Allgemein

Schlagworte

1. Blutspenden
2. Corona
3. Rosenheim
4. Umland